

LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MIÉRCOLES, 22 DE NOVIEMBRE DE 2017.

Año XCVI. Nº 31.689

PRECIO: 1,30 €

Muere el exrector
Julio Rodríguez

OBITUARIO Página 10



INTERCAMBIO DE SABERES

Alumnos de la Escuela de Salamanca recibirán clases en la de Badajoz y los de esta harán lo propio en el aula taurina de La Salina para ampliar conocimientos **Suplemento TOROS**



Revolucionario plan para hacer de Salamanca una ciudad verde

El proyecto municipal apuesta por plantar más árboles, construir corredores verdes, reforestar el entorno urbano, crear huertos, recuperar el patrimonio de las riberas del Tormes y hacer nuevas sendas peatonales y ciclistas **Páginas 2 y 3**

Las tasas universitarias se igualarán a la media nacional

El consejero de Educación, Fernando Rey, avanzó en el Pleno de las Cortes que la Junta seguirá bajando las tasas universitarias hasta igualar el precio del crédito a la media nacional. A la anunciada disminución del 5% que aplicará en el curso 2018/2019, se unirá en el siguiente, el 2019/2020, una segunda, en este caso del 3,8% aproximadamente. Con estas medidas, las familias salmantinas se ahorrarán 120 euros al año. La Junta asumirá la rebaja, que costará 6,3 millones de euros. **Página 7**

UNIVERSIDAD Página 7

El Epistolario de Unamuno, referencia del siglo XX

Los hispanistas Colette y Jean-Claude Rabaté presentaron ayer junto al rector de la Universidad, Daniel Hernández Ruipérez, la obra "Miguel de Unamuno. Epistolario I (1880-1899)", el primero de los ocho volúmenes que reunirán la obra del escritor y filósofo, una colección publicada por Ediciones Universidad de Salamanca que agrupará más de 3.000 cartas privadas y públicas de Unamuno. En este primer volumen se recogen 303 misivas, de las que cerca de 60 son inéditas. Tanto Jean-Claude Rabaté como el director de Ediciones Universidad de Salamanca, Eduardo Azofra, consideran que será "el gran epistolario del siglo XX". El volumen se publica dentro del marco de la celebración del VIII Centenario de la institución, con el que se repasa de la mano de Unamuno la historia de España. | ALMEIDA



Junqueras pide la libertad pero sin renunciar a las vías unilaterales

El exvicepresidente de la Generalitat Oriol Junqueras y otros tres exconsejeros de ERC encarcelados - Romeva, Mundó y Bassa - han asumido los efectos del artículo 155, sin acatarlo expresamente como sus compañeros del PDeCAT, y alegan para pedir su libertad que la Declaración de Independencia (DUI) tuvo solo valor político. El exconsejero de Interior Joaquim Forn, pide su libertad asumiendo el artículo 155 de la Constitución. **Pág. 36**

Murci, fichaje del Salmantino UDS que llega al derbi

Página 42

¡PÍLLATELO **TODO** ANTES DE NAVIDAD!

BLACK FRIDAY

¡CON MÁS OFERTAS QUE NUNCA!

SOLO HASTA
EL 26 DE
NOVIEMBRE



MediaMarkt Salamanca



El matrimonio formado por Colette y Jean-Claude Rabaté, junto a Eduardo Azofra y Mariano Esteban, ayer en la presentación del epistolario. | ALMEIDA

Las cartas de Unamuno se publican para crear el 'epistolario del siglo XX'

Colette y Jean-Claude Rabaté elaboran el primero de los ocho volúmenes con más de 3.000 cartas del escritor y filósofo ■ Lo edita la Universidad en el marco del Centenario

B.H. | SALAMANCA

"Es el gran epistolario del siglo XX por calidad y por cantidad de escritura". Así calificó ayer el autor de "Miguel de Unamuno. Epistolario I (1880-1899)", Jean-Claude Rabaté, a la primera de las ocho obras que publicará Ediciones Universidad de Salamanca y con las que reunirá más de 3.000 cartas del escritor y filósofo. Este primer volumen ha sido obra del hispanista Rabaté y de su mujer Colette, en la que a través de 303 cartas, 60 de ellas inéditas, trasladan al Unamuno más íntimo y personal, una publicación centrada en el escritor joven. "Es una obra de romanos que exige mucho rigor y pa-

ciencia", consideró ayer Colette Rabaté. Cartas de amor atrevidas con seudónimo que nunca envió a su mujer, misivas en las que refleja su obsesión por la boda tras 11 años de noviazgo, así como textos en los que describe el nacimiento de su primer hijo en Bilbao y en los que se refleja al escritor deportista preocupado por su salud. "Se traslada el Unamuno en crisis, la época de sus contactos en Madrid", relata Jean-Claude Rabaté. Pero en el primer volumen también se pueden encontrar las cartas en las que intercede por el catalán Pedro Corominas para que se libere de la cárcel tras implicarle en el Proceso de Montjuic,

juicio militar que siguió al atentado terrorista de 1896 en Barcelona en el que se registraron 12 muertos y 35 heridos.

También se incluyen las cartas abiertas publicadas nada más llegar a Salamanca al alcalde y al obispo, con los que estaba radical-

mente en contra. "Es una obra magna, casi titánica", calificó el director de Ediciones Universidad de Salamanca, Eduardo Azofra. "Será el gran epistolario del siglo XX", insistió. A través de las páginas se descubre cómo, según Rabaté, Miguel de Unamuno se casa con la historia de España, "a veces está a punto de divorciarse de ella, pero al final nunca lo hizo", resaltó el autor del epistolario por el que desfila la historia de nuestro país vista a través de los ojos del intelectual, desde la Guerra Civil a la Guerra Colonial, pasando por el conflicto de Marruecos, la guerra de Cuba y su propio destierro.

"A través de las páginas se descubre cómo el escritor se casa con la historia de España", asegura Jean Claude Rabaté